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Хорошие
новости

170 тыс. рублей 
на каждоГо 
жителя области

Прирост промышлен-
ного производства в Рос-
сийской Федерации по 
итогам 2014 года составил 
1,7%. Промышленность ре-
гиона по итогам прошлого 
года тоже имела положи-
тельную динамику. Индекс 
промышленного произ-
водства составил 100,7%, 
что выше, чем в Татарстане 
(100,6%), Нижегородской 
области (100,6%) и Самар-
ском регионе (99,3%). В 
настоящее время выпуск 
промышленной продукции 
в Ульяновской области со-
ставляет 170 тыс. рублей 
на каждого жителя области. 
Таким образом, отмечается 
ежегодный рост данного 
показателя. В 2009 году он 
составлял 79 тыс. рублей. 
По словам экспертов, раз-
витие инвестиционно-про-
мышленной деятельности 
в регионе позволяет су-
щественно диверсифици-
ровать экономику.

ежегодная конференция дилеров ОАО 
«УАЗ» в этом году проходила под лозун-

гом: «Движение на опережение». В рамках 
конференции были подведены итоги работы 
в 2014 году, а также озвучены планы на пред-
стоящий период по ключевым направлениям 
сотрудничества. 

- Мы поставили перед собой амбициозные 
цели по увеличению доли рынка. У локализо-
ванных брендов, каковым является «УАЗ», есть 
все шансы совместно с вами выйти на новые 
рубежи рынка и закрепиться там. Основания 
для этого у нас все есть! - заявил по итогам 
совещания генеральный директор ОАО «УАЗ» 
Вадим Швецов.

В.А. Швецов: «2015 год 
пройдет на УАЗе под знаком 

глобальных производственных 
преобразований!»

- Обновленный «УАЗ-Патриот», серийное 
производство которого стартовало в октябре 
прошлого года, явился своего рода вызовом 
всем нам, вам - дилерам и нашим покупателям, 
которым предоставлена возможность оценить 
новые свойства и возможности этого продукта 
при эксплуатации не только в сельской мест-
ности, в условиях бездорожья, но и в городе. 
За последние несколько лет мы серьезно 
поработали над улучшением его интерьера 
и экстерьера и сегодня с удовлетворением 
можем констатировать, что обновленный «УАЗ-
Патриот» принят рынком благосклонно. Тем не 
менее нам еще многое предстоит сделать, что-
бы выпускать стабильный по своим свойствам 

и качеству автомобиль, - считает он.
В. Швецов пригласил дилеров посетить    

Ульяновский автомобильный завод, чтобы во-
очию убедиться в тех глобальных преобразо-
ваниях, которые произошли на производстве.

- Вы почувствуете там совсем другую атмос-
феру, заметите зачатки новой производственной 
культуры. Это является нашей главной задачей 
- внедрить на предприятии иную производствен-
ную культуру, которая позволила бы сделать 
высокое качество автомобилей гарантирован-
ным. Для этого нам нужны только время и ваша 
поддержка, - сказал генеральный директор, 
обращаясь к дилерам.

Он рассказал собравшимся о том, что уже 
сделано для достижения данной цели на УАЗе: 

- Мы не только внедрили современные мето-
ды управления производством, но и приступили 
к масштабному обучению персонала. Основная 
наша опора - это руководители среднего звена 
управления, бригадиры, технологи, поэтому 
повышение их профессионализма позволит вы-
пускать автомобили достойного уровня. 

Вадим Аркадьевич отметил, что своеобраз-
ным ориентиром и даже эталоном в этом 

является модель построения производства на 
заводе «Форд Соллерс» во Всеволожске, где 
благодаря хорошей логистике, интенсивной 
организации производства достигнут высо-
кий темп сборки современных качественных 
автомобилей. 

В ближайшее время на Ульяновском автоза-
воде будут пересмотрены технологии сборки, 
многие из которых были внедрены еще 20-30 лет 
назад. Сегодня необходимо комплексно пере-
строить их и организовать производство нового 
уровня. Таким образом, по словам генерального 
директора, этот год будет проходить на УАЗе под 
знаком глобальных производственных преобра-
зований. На заводе уже запущен новый конвейер 
сборки кузовов, сейчас модернизируется линия 
сборки шасси. 

особый акцент в разговоре с дилерами был 
сделан на ужесточении финансовой дисци-

плины с целью осуществления своевременных 
взаиморасчетов с поставщиками. По его мнению, 
это должна быть обоюдная, бескомпромиссная 
ответственность и завода-производителя, и тех, 
кто проводит бренд «УАЗ» на рынок. 

кроме того, помимо перестройки производ-
ства, в ближайшее время предстоит глубокая 

модернизация и самого продукта. Позитивные 
сдвиги в этом направлении уже есть. Для этого 
укрепляется и выходит на новый уровень инжи-
ниринговая служба УАЗ. 

Генеральный директор ОАО «УАЗ» заверил 
участников конференции в том, что качество про-
дукта будет улучшаться с каждым годом. Много 
внимания уделяется модернизации двигателей 
ЗМЗ, повышению мощности силового агрегата, 
внедрению автоматической коробки передач.

с 6 по 10 апреля:
- «движение на опе-
режение» - генераль-
ный директор ОАО «УАЗ» 
В.А. Швецов подвел итоги 
ежегодной дилерской 
конференции УАЗ-2015.
- «Вы - наша надежда и 
опора» - на УАЗе прошла 
отчетно-выборная моло-
дежная конференция.
- «как мы победили» - 
цикл передач к 70-летию 
Победы - из воспомина-
ний заводских ветеранов.
- «наша общая Победа» 
- на новые вершины за 
новыми достижениями, 
проект «Качественный 
подход» продолжается.
- новости предприятия 
и региона.
- Музыкальные по-
здравления.
Тел. для справок 2-94-44, 
эл. почта ep.furasieva@
sollers-auto.com.

Перспективы продуктового развития и 
маркетинговых коммуникаций, а также 
развития корпоративных, розничных 
продаж и дилерской сети обсуждались 
руководством компании с представи-
телями дилерских центров россии на 
совещании в сочи 20 марта. отдель-
ное внимание было уделено вопросам 
совершенствования послепродажного, 
гарантийного и технического обслужи-
вания автомобилей «уаЗ», новым про-
ектам и направлениям работы в сфере 
продаж запасных частей и аксессуаров. 

«беГи За Мной, 
ульяноВск»

В рамках Фестиваля 
здорового образа жиз-
ни в регионе будет дан 
старт проекту «Беги за 
мной, Ульяновск». Меро-
приятие пройдет 4 апре-
ля на площади имени 
В.И. Ленина. К участию 
в проекте «Беги за мной, 
Ульяновск» приглаша-
ются все желающие. В 
программу войдут за-
бег на пять километров, 
фитнес-зарядка, а также 
мастер-классы по здоро-
вому питанию. Лучшим в 
различных номинациях 
будут вручены призы. 
Ожидается, что на старт 
в этот день выйдут более 
1500 ульяновцев.



¹ 10 (8227) 3 апреля 2015  г.2 - События & люди -
Окончание. Начало на стр. 1

Новые 
назначения
27 марта был прекращен тру-

довой договор с директором по 
логистике 

Павлом себастьяном 
тыМцио.

30 марта на должность дирек-
тора по планированию и логистике 
дирекции по производству ОАО 
«УАЗ» назначен

сергей Вилорьевич 
дорожкин.

В 2002 г. он окончил Дальнево-
сточный государственный универ-
ситет по специальности «Мировая 
экономика», в 2013 г. получил 
второе высшее образование в 
Дальневосточном федеральном 
университете г. Владивостока с 
присвоением специального звания 
магистра-инженера. 

Профессиональную деятель-
ность Сергей Вилорьевич начал в 
ООО «Адис» г. Владивостока в долж-
ности коммерческого директора, в 
2002 г. стал генеральным директо-
ром ООО «Адис ДВ». В 2005 г. был 
назначен на должность директора 
ООО «Восточный Транзит».

Опыт в направлении логистики 
Сергей Вилорьевич начал приоб-
ретать с 2006 г. в ООО «Ост-каип», 
затем - ООО «Восток Технолоджи» 
в качестве старшего логистика. 
В 2009 г. Сергей Вилорьевич на-
значен на должность начальника 
отдела логистики и планирования 
ООО «Соллерс-Дальний Восток», 
затем - руководителя департамен-
та внешней логистики дирекции по 
логистике и директора по планиро-
ванию и логистике.

С 2012 г. Сергей Вилорьевич 
возглавлял ООО «Пасифик Лод-
жистик». С января 2015 г. занимал 
должность директора по логистике 
готовых автомобилей дирекции по 
логистике ООО «Лорус Эс Си Эм».

30 марта на должность руково-
дителя департамента информации 
и общественных связей ОАО «УАЗ» 
назначен 

константин александрович 
саЗоноВ.

Он окончил в 2007 г. Оренбург-
ский государственный университет 
по специальности «Журналистика», 
в 2011-м прошел курсы повышения 
квалификации в Евразийском от-
крытом институте по программе 
«GR-менеджмент: взаимодействие 
с органами государственной вла-
сти». 

Профессиональный опыт в 
журналистике Константин Алек-
сандрович начал приобретать в 
городе Орске в качестве корре-
спондента службы информации 
ООО «Русское Радио-Орск», затем  
- корреспондента издательского 
дома «Митаз» и редакции газеты 
«Орская хроника».

С 2004 по 2008 г. Сазонов ра-
ботал в г. Новотроицке главным 
редактором газеты ОАО «Ураль-
ская сталь». С 2008 по 2013 г. 
продолжил профессиональный 
рост в городе Сургуте в ОАО 
«Тюменьэнерго» в должности 
начальника отдела по связям с 
общественностью, ОАО «Холдинг 
МРСК» - главного специалиста, 
ОАО «МОЭСК» - главного эксперта, 
начальника пресс-центра, заме-
стителя директора департамента 
по связям с общественностью.

С июня 2014 г. Константин 
Александрович занимал долж-
ность пресс-секретаря концерна 
«Росэнергоатом», АО «АтомЭнер-
гоСбыт», г. Москва.

6 марта на должность генераль-
ного директора ООО «УАЗ-Авто-
транс» назначен  

Валерий Владимирович 
старШиноВ. 

До этого он занимал должность 
генерального директора, пред-
седателя правления ГК «Автоло-
гистика» 3PL. 

В.А. Швецов: «2015 год пройдет 
на УАЗе под знаком глобальных 

производственных преобразований!»
также В.А. Швецов 

сообщил дилерам о 
перспективах развития 
коммерческого модель-
ного ряда, увеличении 
его грузоподъемности, 
модернизации имею-
щегося на базе «УАЗ-
Патриот» автомобиля 
«УАЗ-Карго» и его видо-
изменениях под требо-
вания рынка. 

кроме модернизации 
существующего мо-

дельного ряда «УАЗ», 
ведется работа над кон-
цептуально новым ав-
томобилем. Это будет 
линейка внедорожни-
ков с другим дизайном, 
созданная на единой 
модульной платформе с 
применением современ-
ных технологий. 

- Таким образом, се-
годня мы стоим на поро-
ге глобальных изменений 
бренда «УАЗ», - заявил 
Вадим Аркадьевич. 

Он выразил уверен-
ность в том, что это 
вполне реальные планы, 
для реализации которых 
у компании все есть: со-
временные технические 
решения, поддержка 
государства, а главное 

- вера сегодняшней 
команды управленцев 
предприятия в то, что 
эти цели достижимы. В 
течение двух-трех лет 
традиционные модели 
«УАЗ» тоже будут дове-
дены до более высокого 
уровня, и отношение 
потребителей к бренду в 
корне изменится, что по-
зволит выйти в том числе 
на зарубежные рынки.

- В современных 
экономических реалиях 
наши прежние клиенты, 

а это около 30 стран 
мира, куда мы экспорти-
ровали свою продукцию, 
воодушевлены ценой на 
автомобили «УАЗ», но не-
обходимо сохранить это 
конкурентное преиму-
щество и в дальнейшем. 
То есть мы намерены 
укрепиться на внешнем 
рынке не только благода-
ря низкой цене, а путем 
усиления бренда. Задача 
эта сложная, но мы с ней 
справимся! - убежден 
В.А. Швецов.

При этом он отметил, 
что для достиже-

ния намеченных го-
ризонтов потребуется 
не только укреплять 
бренд «УАЗ», но и со-
вершенствовать систе-
му послепродажного 
обслуживания. Для того 
чтобы сделать это, есть 
понимание проблемы и 
знание того, как ее ре-
шить. Тем более что у 
к о м а н д ы ,  к о т о р а я 
сейчас работает  с 
«УАЗом», имеется на-

работанный опыт работы 
с брендом SsangYong. 

В завершение он на-
градил лучших из них 

по итогам работы в 2014 
году в сфере сервисного 
обслуживания, корпора-
тивных продаж и увели-
чения доли рынка. А вот 
бесспорным лидером по 
всем этим показателям 
оказалась ульяновская 
компания ЗАО «Взлет», 
директору которой Ф.С. 
Туроверу и была вручена 
высшая награда. 

артур Прокопенко, управ-
ляющий группы компаний 
«К-Ралли» (г. Новороссийск):

- Мы только начинаем со-
трудничество с УАЗом, букваль-
но сегодня к нам пришел первый 
автовоз с ульяновскими вне-
дорожниками. У нас уже были 
представлены другие бренды 
компании «Соллерс», поэтому 
мы для себя решили, что было 
бы логично заняться и продажей 
автомобилей марки «УАЗ». Тем 
более, учитывая сложившуюся 
ситуацию на авторынке, со-
вершенно оправданно отдавать 
предпочтение моделям россий-
ского производства. 

Мы как продающая компа-
ния относимся к автомобилю как 
к продукту, на котором можно 
заработать прибыль, и поэтому 
приехали на эту конференцию, 
прекрасно осознавая, что при 
грамотной логистике марка 
«УАЗ» будет приносить доход. 
Обновленный «УАЗ-Патриот» - 
это, безусловно, продукт совер-
шенно другого уровня. В нашем 
- горном регионе - он привлечет 
новый поток покупателей. Это 
радует. Мы не первый кризис 
переживаем, и в этот раз, благо-
даря сотрудничеству с УАЗом, 
прорвемся!

изабелла румянцева, ру-
ководитель отдела продаж ком-
пании «Колми» (Саха, Якутия):

- Наша компания уже более 
20 лет представляет бренд 
«УАЗ» в Республике Саха. Еже-
годно мы реализуем не менее 
1500 автомобилей, не собира-
емся снижать планку и в этом 
году. Планы продаж января, 
февраля выполнены в полном 
объеме, есть все основания рас-
считывать на успех и в будущем. 
В структуре наших продаж 60% 
принадлежит корпоративным 
клиентам, 40% - физическим ли-
цам. Соответственно, большим 
спросом всегда пользовались 
коммерческие автомобили. По-

С брендом «УАЗ» прорвемся!

Материалы подготовила Наталья ПРЯХИНА

В этом убеждены практически все дилеры - 
участники конференции. Вот как они оценивают 
перспективы развития бизнеса уаЗ на ближай-
шую перспективу.

сле выпуска обновленного «УАЗ-
Патриот» впервые за всю нашу 
деятельность эта модель стала 
лидером продаж. Заявки на нее 
начинаем формировать за два 
месяца вперед. Наши клиенты 
считают, что этот современ-
ный, комфортный и надежный 
внедорожник ничем не усту-
пает сегодня другим брендам, 
поэтому при существующем 
ценовом преимуществе отдают 
предпочтение именно этой мо-
дели. Мы со своей стороны тоже 
стремимся не стоять на месте, 
продавать больше и лучше.

Не случайно компания «Кол-
ми» была названа лучшей среди 
дилеров УАЗ по доле рынка.

Виталий лазарев, пред-
ставитель Автоцентра «Енисей» 
(г. Минуссинск):

- Конференция была очень 
полезной для нас не только в 
плане общения с коллегами из 
других регионов России, но и 

знакомства с общими тенден-
циями рынка, перспективами 
развития бренда «УАЗ», на-
правлениями его модернизации 
и новыми проектами в сфере 
послепродажного, техническо-
го обслуживания автомобилей. 
Сегодня мы еще раз убедились 
в том, что перспективы у УАЗа 
хорошие, а значит, и мы мо-
жем с оптимизмом смотреть в 
будущее. Несмотря на общий 
спад продаж, спрос на «УАЗы» 
у нас за последние годы вырос 
в три-четыре раза. На этот год 
мы тоже планируем увеличение 
объемов реализации. Наряду с 
традиционно востребованными 
в наших климатических условиях 
«Фермерами» и «буханками», 
клиенты все больше проявля-
ют интерес к ставшему более 
комфортным «УАЗ-Патриоту». 
Увеличению продаж способству-
ют и более выгодные условия, 
предлагаемые Ульяновским 

автозаводом по программам 
утилизации и «трейд-ин».

Филипп туровер, директор 
ЗАО «Взлет» (г. Ульяновск):

- В рамках конференции ру-
ководство компании донесло до 
нас стратегию развития бизнеса 
УАЗ, перспективы расширения 
доли на рынке. Нам представили 
четкую картину модернизации 
продуктовой линейки, послепро-
дажного обслуживания, внедре-
ния новой логистической систе-
мы заказа запасных частей. Все 
это не может не радовать нас 
и является большим стимулом 
для дальнейшего развития всех 
дилерских центров. Принимая 
во внимание озвученные здесь 
задачи по расширению корпо-
ративных продаж, мы планируем 
усилить это направление, потому 
что видим хорошие возможности 
для заполнения освободившейся 
после ухода некоторых ино-
странных брендов ниши. 2014 
год был успешным для нас, 
мы реализовали порядка 1500 
машин. В этом году планируем 
улучшить свое положение на 
рынке. Этому способствуют и 
продление программы стиму-
лирования спроса, «трейд-ин», и 
возобновление с 1 апреля про-
граммы льготного автокредито-
вания. Кроме того, появление 
нового «УАЗ-Патриот» и позици-
онирование его как автомобиля 
для города при сохранении уни-
кальных внедорожных качеств, 
безусловно, дает свои плоды. 
Ошеломляющий эффект имело 
и практически одновременное 
с запуском обновленного «УАЗ-
Патриот» введение уникального 
предложения, предоставляюще-
го скидку до 120 тысяч рублей по 
программе утилизации. Убеж-
ден, перспективы у бренда «УАЗ» 
хорошие. Просто нужно активно 
заниматься продажами, доносить 
всю необходимую информацию 
до потенциальных клиентов, и 
успех обязательно придет!
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На Ульяновском автомобильном заводе 
выбирают молодежного лидера

совет молодежи на уаЗе был создан три года назад. За это время было организовано огромное количество мероприятий 
различной направленности - спортивных, интеллектуальных и творческих. думаю, тем, кто следит за таблицей заводской 
спартакиады, знакомы все команды подразделений уаЗа, побеждающие там, где требуются спортивный дух, мастерство, 
интеллект и творческая жилка. именно они - лучшие представители активной молодежи автозавода, а также представите-
ли администрации предприятия, первичной профсоюзной организации, Министерства образования ульяновской области и 
стали участниками отчетно-выборной молодежной конференции.

собрание открылось 
гимном УАЗа, что, ко-

нечно же, не случайно. 
Лейтмотивом конферен-
ции стала тема патрио-
тизма, которая является 
ведущей на сегодняшний 
день и в стране, и на Улья-
новском автозаводе.

Именно с патриотизма 
как основополагающей 
идеи начала свое вы-
ступление директор по 
персоналу ОАО «УАЗ» 
е. Фомичева:

- Не зря наш, я счи-
таю, лучший автомобиль 
называется «Патриот». 
Сейчас, в год 70-летия 
Великой Победы, под па-
триотизмом мы понимаем 
не только любовь к своей 
стране, но и уважение к 
предприятию, на котором 
работаем, к продукту, 
который выпускаем. Мы 
будем вовлекать в со-
вместные мероприятия, 
направленные на вос-
питание патриотического 
духа, молодежь не только 
УАЗа, но и заволжской 
площадки.

Вы - наша гордость! 
Благодаря вам наши ав-
томобили продаются не 
только в России, но и на 
зарубежных рынках.

инициативу  Елены 
Юрьевны поддержал 

председатель профсоюз-
ного комитета первичной 
профсоюзной организа-
ции В. бычков:

- Вопрос о создании 
единого совета молоде-
жи на автозаводе стоял 
неоднократно. На протя-
жении прошлого года мы 
его обсуждали и приняли 
решение в 2015 году объ-
единить усилия комиссии 
по работе с молодежью 
при профсоюзном коми-
тете и заводского сове-
та молодежи. Основная 
роль объединенного со-
вета - это мобилизация 
молодежи УАЗ на выпол-
нение тех задач, которые 
стоят перед коллективом 
предприятия. Среди ос-
новных целей: сплочение 
коллектива, воспитание 
среди молодых людей 
уважительного отношения 
к своей профессии, к ав-
томобилям «УАЗ». Потому 
что от того, каким будет 
конечный продукт произ-
водства, как мы относим-

ся к результату общего 
труда автозаводчан, за-
висит наша дальнейшая 
жизнь. Задача у всех - и 
членов и не членов проф-
союза - одна: чтобы за-
вод работал, сотрудники 
получали достойную за-
работную плату и каждый 
житель Ульяновской об-
ласти стремился попасть 
на УАЗ.

Желаю молодежной 
организации автозавода 
завоевать все награды, 
какие только возможно, 
в городских и областных 
состязаниях.

- Поскольку у всех 
команд подразделений 
есть названия, я пред-
лагаю дать имя и объ-
единенному совету моло-
дежи - «Патриоты УАЗа», 
-  предложила Елена 
Юрьевна, рекомендовав 
молодежи подумать о 
своей миссии, целях и 
принципах работы, чтобы 
на следующем заседании 
представить несколько 
вариантов и определиться 
с окончательным названи-
ем общей команды. 

следующему слово 
было предоставлено 

начальнику отдела стра-
тегических коммуникаций 
Министерства образова-
ния Ульяновской области 
М. ершову, который так-
же поддержал мысль о 
том, что величие страны 
начинается с формиро-
вания командного духа 
среди молодежи:

- Именно на вас сегод-
ня делает ставку феде-
ральное и региональное 
правительство. Команд-
ный дух, который вы про-
являете в соревнованиях 
за честь УАЗа, и есть 
основа патриотизма. 

далее с докладом об 
итогах работы мо-

лодежной организации в 
2014 году и мероприяти-
ях, проводимых в рамках 
заводской спартакиады 
и областной программы 
«PROдвижение», высту-
пила менеджер депар-
тамента информации и 
общественных связей 
наталья никифорова. 
Она подчеркнула, что в 
мероприятиях програм-
мы «Молодежь» приняли 
участие около 1000 чело-
век, а это - чуть меньше 

половины всех молодых 
работников Ульяновско-
го автозавода. Вдвойне 
приятно и то, что за ис-
текший период увеличи-
лось количество прово-
димых соревнований в 
рамках спартакиады. В 
мероприятиях задейство-
ваны все основные про-
изводства и большинство 
подразделений, также 
появляются новые коман-
ды-участницы. В резуль-
тате после всех испыта-
ний победу в заводской 
спартакиаде завоевала 
объединенная команда 
ООО «Проф-ИТ Групп» и 
НТЦ «Пауки», «серебро» 
досталось «Максимуму» 
(ДУК), «бронза» - проф-
союзной молодежи из 
команды «Вездеход». 
Автозаводчане прини-
мали участие во всех 
областных соревновани-
ях в рамках программы 

«PROдвижение» для мо-
лодежи, работающей на 
предприятиях и в муни-
ципальных образованиях 
области, завоевав победу 
в лазертаге, второе ме-
сто - в военно-приклад-
ном спорте, четвертое 
- в «Что? Где? Когда?», 
пятое - в альпинизме, ше-
стое - в дартсе, боулинге, 
плавании, видеоконкур-
се, седьмое - в лыжном 
спорте. Таким образом, 
после 16-ти мероприятий 
УАЗ на четвертом месте 
среди 58 команд пред-
приятий области. Кроме 
того, автозаводская мо-
лодежь приняла участие 
в 52-й районной легко-
атлетической эстафете, 
поднявшись на первое 
место пьедестала почета 
среди смешанных команд 
промышленных предпри-
ятий.

Что касается текуще-
го года, на данный 

момент уже прошли три 
спортивных состязания: 
по военно-прикладно-
му спорту, волейболу, 
альпинизму, интеллек-
туальный турнир «Что? 
Где? Когда?». Состоялись 
ставшие традиционными 
зимние НЕОлимпийские 
игры, День призывника, 
готовятся туристические 
мероприятия совместно 
с турклубом «Вездеход».

На областном уровне 
автозаводские спортсме-
ны пока находятся на 

пятой строчке.
- Я думаю, все победы 

у нас еще впереди. Мы 
- молодцы! Так держать! 
- с воодушевлением об-
ратилась Наталья к своим 
коллегам.

о том, что такое неор-
ганизованный туризм 

и чем он отличается от 
организованной турпо-
ездки, рассказал специ-
алист отдела развития 
персонала и бессменный 
на протяжении многих лет 
председатель туристиче-
ского клуба «Вездеход» 
игорь Мистрюков. На 
собрании он передал 
бразды правления свое-
му молодому преемнику 
- инженеру-конструкто-
ру отдела кузовов УГК 
александру Шиленко-
ву. В апреле 2015 года 
ребятами запланировано 
традиционное водное 
ралли. На этот раз ту-

ристы-водники будут 
покорять р. Барыш, а в 
мае совместно с советом 
молодежи будут органи-
зованы соревнования по 
технике водного туризма. 
Ну и, конечно же, в июне 
соберет молодые семьи 
34-й летний туристиче-
ский слет - одно из лю-
бимейших мероприятий 
автозаводчан.

одним из важных во-
просов повестки дня 

стали выборы председа-
теля объединенного сове-
та молодежи и его пред-
ставителей. В его состав 
вошли капитаны команд 
заводских подразделений 
и самые активные ребята, 
неоднократно отстаиваю-
щие честь родного пред-
приятия в городских и об-
ластных соревнованиях. 

В числе кандидатов 
на пост руководителя 
совета молодежи от ди-
рекции по логистике был 
выдвинут руководитель 
департамента внутренней 
логистики николай све-
тов. После краткого рас-
сказа о своей трудовой 
деятельности Николай 
Михайлович презенто-
вал обновленную «Кор-
поративную программу 
«Молодежь-2015», оста-
новившись на основных 
направлениях работы в 
текущем году и новой 
структуре совета молоде-
жи предприятия. 

Доклады остальных 

кандидатов на эту долж-
ность было предложено 
заслушать на апрельском 
заседании совета моло-
дежи.

одним из приоритет-
ных направлений 

корпоративной програм-
мы было названо нрав-
ственно-патриотическое 
воспитание молодежи. О 
мероприятиях, проходя-
щих в рамках праздно-
вания 70-летия Победы 
в Великой Отечествен-
ной войне, возрождении 
и поддержании преем-
ственности поколений 
рассказала на конфе-
ренции директор Музея 
истории и трудовой славы 
УАЗ о. Морозова: 

- В нашем музее на 
«круглых столах» мы 
встречаемся с ветерана-
ми войны, тружениками 
тыла, «детьми войны». 
Хотелось бы, чтобы на 
этих встречах присут-
ствовали и молодые 
люди - работники Улья-
новского автозавода, так 
как история предприятия 
самым тесным обра-
зом связана с Победой. 
24 апреля мы пригла-
шаем вас сказать не-
сколько добрых и теплых 
слов нашим ветеранам 
- поучаствовать в акции 
«Пожелание ветеранам». 
Все ваши пожелания 
вместе с высказывани-
ями ветеранов будут за-
писаны в видеоролике, 
который планируется 
представить на Между-
народном музейном фе-
стивале, приуроченном 
к 9 Мая.

Вы лично можете при-
нять участие в выставке, 
посвященной легендар-
ному «ЗИС-5В», первому 

автомобилю, выпуска-
емому на предприятии, 
труженику фронтовых до-
рог. Подготовив рассказы 
об экспонатах военного 
времени, сохранивших-
ся в музее, вы можете 
представить их своим 
коллегам и провести экс-
курсию в выставочном 
комплексе УГК.

В заключение конфе-
ренции специалист 

департамента инфор-
мации и общественных 
связей александра По-
дольхова пригласила 
молодежь принять уча-
стие в тренинге «Наша 
общая Победа» в рамках 
проекта «Качественный 
подход», который состо-
ится 5 апреля в Музее 
истории и трудовой сла-
вы УАЗ.

- В этом году мы от-
мечаем 70-летие Вели-
кой Победы. Но кроме 
общей победы, этот год 
для нашего предприятия 
знаменателен еще не-
сколькими датами: 70 лет 
исполняется УГК, 60 лет 
- автомобилю «ГАЗ-69», 
40 лет - самому музею 
и 10 лет - автомобилю 
«УАЗ-Патриот». Мы рас-
скажем вам обо всех этих 
победах. А вы будете не 
только слушателями, но 
и основателями завода, 
испытателями, конструк-
торами, технологами и 
т. д. На наших тренингах 
мы будем не только зна-
комиться друг с другом, 
но и учиться побеждать, 
продолжая традиции по-
бед Ульяновского ав-
томобильного завода, 
- сказала Александра.

Светлана 
АРТЕМьЕВСКИХ
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идея создания более совре-
менной альтернативы «УАЗ-

469» появилась еще в 1968 году. 
Но сам «УАЗ-469» к тому моменту 
даже не вышел в серию, а предсе-
рийные образцы вполне отвечали 
всем предъявляемым к ним тре-
бованиям, при этом «469-й» пре-
восходил основные зарубежные 
аналоги по многим параметрам. 
Поэтому в Министерстве автомо-
бильной промышленности СССР 
сочли ненужной такую скорую мо-
дернизацию внедорожника, про-
ект приостановили и вернулись к 
нему спустя целых шесть лет. В 
1974 году началась разработка 
первой редакции технического 
задания на новый автомобиль, 
получивший индекс «3170».

В «УАЗ-3170» должны были быть 
устранены все недостатки 

массового «УАЗ-469». Внедо-
рожник получал новые узлы и 
агрегаты: зависимые переднюю 
и заднюю подвески, неразрезные 
ведущие мосты с редукторами 
внешнего зацепления, диффе-
ренциальную раздаточную ко-
робку, объемный топливный бак 
располагался между лонжеро-
нами, двигатель был смещен за 
переднюю ось и вправо, центр 
тяжести и высота были снижены, 
а дорожный просвет составлял 
325 мм. Компоновочная схема во 
многом напоминала ту, что при-
менялась на «буханке», «УАЗ-452». 
А это значило, что получившееся 
шасси одинаково подошло бы 
и для капотного, и для беска-
потного кузовов. К слову, идея 
бескапотного фургона на базе 
«семидесятки» позднее выльется 
в самостоятельный проект «УАЗ-
3770». В 1975 году ульяновские 
инженеры решают оснастить 
внедорожник новым двигателем, 
и разрабатывается техническое 

«УАЗ-3170 Симбир»: 
мечта, не ставшая былью

В 70-х годах на ульяновском автозаводе началась разработка принципиаль-
но нового внедорожника, который должен был прийти на смену морально 
устаревшему «уаЗ-469». но, несмотря на прогрессивную конструкцию, в 
серию эта модель так и не пошла...

задание на трехлитровый четы-
рехцилиндровый двигатель.

с годами ведется неспешная 
доработка внедорожника, в 

1982 году появляются первые 
образцы с цельнометаллическим 
кузовом, запускается проект 
«УАЗ-3771» - тот же автомобиль, 
но с мягким верхом. Тогда же, 
как по заказу, выходит поста-
новление Центрального Коми-
тета Партии и Совета Министров 
СССР по созданию нового ар-
мейского автомобиля на смену 
«УАЗ-469». В 1983 году военная 
версия «УАЗ-3771» успешно 
проходит заводские испытания 
и получает одобрение мини-
стерств обороны и автомобиль-
ной промышленности. Однако 
совсем скоро без объяснения 
причины министр автомобиль-
ной промышленности отзывает 
свою подпись, и проект «УАЗ-
3170» снова впадает в спячку. 
На Ульяновский завод прибывает 
комиссия из НАМИ, и «УАЗ-3770» 
теряет последние надежды - его 
компоновка признается непод-

ходящей. Все понимают, что это 
всего лишь выполнение указания 
сверху, потому как и инженеры 
УАЗа, и ревизоры из НАМИ не 
сомневаются, что УАЗ «семиде-
сятой» серии с конструктивной 
точки зрения гораздо удачнее 
своего предшественника. Но на 
УАЗе не спешат сдаваться. В 
1988 году выпускаются опытные 
образцы «УАЗ-3171-01» и «3171-
02» с компоновкой двигателя, 
схожей с «УАЗ-469». Автомобиль 
отправляется на испытания в 
Среднюю Азию, на Тянь-Шань 
и Памир. 

В 1991 году УАЗ представля-
ет модель многоцелевого 

автомобиля повышенной про-
ходимости с индексом «3172». В 
ней активно используются узлы 
и агрегаты «семидесятой» се-
рии. Автомобиль хоть и немного 
выше, чем «УАЗ-469», зато имеет 
дорожный просвет 325 мм, а глу-
бина преодолеваемого брода со-
ставляет 1,3 м. Вместе с ним на 
заводе показывают «УАЗ-3172-
01», который предназначается 
для сельскохозяйственных це-
лей, имеет мосты без колесных 
редукторов и изготовлен в более 
утилитарном дизайне с мягким 
верхом. В 1993 году межведом-
ственная комиссия рекомендует 
«УАЗ-3172» к принятию на воору-
жение Министерством обороны. 
Но военных заказов так и не по-
ступило, и к 1996 году УАЗ окон-
чательно оставил надежды на 
«семидесятую» серию. Многие 
конструктивные решения тем не 
менее оказались весьма полез-
ными и получили вторую жизнь в 
современном UAZ Patriot.

Напомним, концерн General 
Motors объявил об уходе 

с российского рынка Opel и 
Chevrolet. Компания приняла 
такое решение из-за крайне 
низких продаж в конце 2014-го и 
начале 2015 года. В компании от-
метили, что Opel уходит из России 
полностью. До конца июня будет 
законсервирован завод в Санкт-
Петербурге, на калининградском 
«Автоторе» сборка закончена в 

Ушел, но обещал вернуться
американский концерн 
General Motors не исклю-
чает своего возвращения 
в россию. как сообщил 
заместитель министра 
промышленности и тор-
говли андрей дутоВ, это 
произойдет, если компа-
ния увидит соответствую-
щий восстановительный 
тренд по рынку. 

феврале. Выпуск остальных авто-
мобилей данной марки на заводе 
ГАЗ завершится до конца года. 
Chevrolet продолжит продавать 
в России только самые дорогие 
модели: Corvette, Tahoe и Camaro. 

Совместное предприятие с 
АвтоВАЗом GM-Avtovaz про-

должит работу, но проект строи-
тельства завода по производству 
Chevrolet Niva второго поколения 
закрыт. 

Что касается Cadillac, кото-
рый также входит в концерн 

General Motors, то продажи ав-
томобилей под этой маркой в 
России прекращены не будут. GM 
сконцентрируется на продажах 
только премиальных брендов 
Chevrolet и Cadillac. Дилерская 
сеть будет реструктурирована 
до конца года. Сервис и запчасти 
для ушедших брендов сохранят-
ся, обещает компания.

как объясняют руководители 
автоконцернов, модерниза-

ция двигателей, прежде всего, 
приведет к росту цен на машины. 
В свою очередь каждому заво-
ду понадобится около 2 млрд 
руб. дополнительных вложений. 
Участники рынка подготовят 

Еще одна отсрочка перехода 
на Евро-5

российские автопроизво-
дители просят отложить 
переход на двигатели 
стандарта евро-5, ко-
торому должны будут 
соответствовать все ма-
шины, производимые на 
территории таможенного 
союза с 1 января 2016 
года. такое предложение 
объясняется тяжелой си-
туацией на рынке. 

конкретные документы с фор-
мулировкой и обоснованием в 
ближайшее время. Речь идет об 
отсрочке на год или два.

Минпромторг не возражает 
против предложения авто-

производителей. В министер-
стве лишь уточнили, что вопрос 
переноса сроков вступления в 
силу экологических требований 
требует согласования с другими 
членами Таможенного союза. 

напомним, что автопроизводи-
телям уже давали год отсроч-

ки для полного перевода транс-
портных средств на стандарт 
Евро-5. Ранее планировалось 
осуществить переход на новый 
стандарт с начала 2015 года. 
Тогда отсрочка была связана с 
низким качеством топлива в ряде 
отдаленных регионов.

Больше всего легковых ма-
шин за первые два месяца 

этого года в Россию ввезла 
Toyota - 11111 штук. Падение 
по сравнению с 2014 годом 
составило 3,9%. На втором 
месте - Hyundai. Объем им-
порта составил 7695 штук 
(-16,9%). Замыкает первую 
тройку Mitsubishi с показателем 
4636 автомобилей (-37,6%). 
Четвертое место за Mercedes 
(4475 штук, -27,4%). 

Также в первую десятку по 
объему импорта вошли Lexus 
(2628 штук, +146%), Land Rover 
(2579 штук, -38,8%), Audi (2573 
штуки, -24,3%), Volvo (1337 
штук, -45%), Daewoo (1267 
штук, -59,6%), замыкает десятку 
Volkswagen (886 штук, -77,7%).

Как рассказал директор агент-
ства «Автостат» сергей це-

ликов, в текущем году импорт 
может сократиться более чем 
на 50%. Такой прогноз связан 
с ростом курсов доллара и eвро 
по отношению к рублю и соот-
ветствующим подорожанием 
всех автомобилей. Напомним, 

Импорт автомобилей в Россию 
упал на 46%

импорт автомобилей в россию за январь-февраль 
2015 года составил 48547 штук, сообщает аналитиче-
ское агентство «автостат». Эта цифра на 46,4% ниже 
показателей за аналогичный период 2014 года. 

что в 2014 году в Россию ввезли 
610 тысяч легковых автомоби-
лей, что на 24% меньше, чем в 
2013 году (800 тысяч штук). 

В прошлом году в Прави-
тельстве РФ обсуждался 

вариант запрета импорта ино-
странных автомобилей. Как ра-
нее сообщал Глава государства 
Владимир Путин, такие меры 
рассматривались как ответный 
шаг на «санкционный незакон-
ный беспредел». 

Владимир Путин отметил, 
что такое решение было бы дей-
ственным, так как все мировые 
бренды уже работают в России. 
Однако, по словам Главы госу-
дарства, ограничивать импорт 
автомобилей в Россию при 
сегодняшней экономической 
ситуации не имеет смысла. 

- Курс сам по себе все рас-
ставил на места. А мы будем 
поддерживать производите-
лей, в том числе и иностран-
ных, которые соглашаются с 
локализацией на 50 и более 
процентов, - заявил Прези-
дент РФ.

Водителям, которые не имеют долгов по кредитам, полис обой-
дется дешевле, нежели должникам. Как рассказал гендиректор 

Объединенного кредитного бюро (ОКБ) Даниэль Зеленский, по менее 
дисциплинированным в плане оплаты клиентам может быть введен 
повышающий коэффициент.

- Мы провели исследование, подтверждающее корреляцию между 
платежной и водительской дисциплиной: у водителей, имеющих про-
срочки по кредитам, средняя сумма убытка по полисам выше на 20%. 
По данным ОКБ, около 70% владельцев полисов КАСКО имеют кре-
дитные истории. Кроме того, с помощью кредитных историй страхов-
щики на этапе заключения договора страхования проверяют клиента 
и подлинность предоставленных им данных, - пояснил Зеленский.

Принятие таких мер стало возможным благодаря изменениям, 
вступившим в силу с июля 2014 года. Теперь доступ к кредитным 

историям граждан имеет любой индивидуальный предприниматель или 
компания при условии, что на получение кредитного отчета получено 
согласие самого гражданина.

КАСКО подорожает для 
должников по кредитам

При определении стоимости добровольного комплекс-
ного страхования автомобилей каско страховщики 
стали учитывать платежную дисциплину клиентов. 
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- Мы здесь впервые, - 
рассказывает а.В. 

Шитова, председатель от-
деления Засвияжского района 
общественной организации 
«Союз пенсионеров России» 
и социальный работник ком-
плексного центра, - и очень 
довольны. Спасибо огром-
ное за интересную экскур-
сию директору музея О.Н. 
Морозовой. Это мероприятие 
запланировано в программе 
празднования 70-летия По-
беды, ведь многие, кроме 
названия, ничего не знают об 
УАЗе. Когда был эвакуирован 
завод, с какими трудностями 
столкнулись люди на первых 

этапах его становления, какие 
машины изготавливались? 

Очень много интересного 
услышали экскурсанты. Для 
них - детей военного времени 
это посещение музея - как вос-
поминание о далеком детстве. 

оксана Николаевна расска-
зывала не только о важных 

этапах в истории Ульяновского 
автозавода, но и о не менее 
интересных вещах, связанных 
с реалиями того времени. На-
пример, для чего заклеивались 
полосками крест-накрест окна, 
ветераны, конечно, знают. А 
вот школьники… Бабушкам 
было любопытно услышать, 
что у их внуков крестообразный 

Активное долголетие? Мы только «за»!

Денежные средства в размере 7 ты-
сяч рублей получат инвалиды и ве-

тераны Великой Отечественной войны, 
блокадники Ленинграда, бывшие несо-
вершеннолетние узники фашистских 
концлагерей, вдовы и вдовцы умерших 
ветеранов и участников ВОВ, вдовы и 
вдовцы военнослужащих, погибших в 
период войны с Финляндией, ВОВ, вой-
ны с Японией. 

По 3 тысячи рублей будет выпла-
чено лицам, проработавшим в тылу 

в период с 22 июня 1941 года по 9 мая 
1945 года не менее шести месяцев, 
исключая период работы на временно 
оккупированных территориях СССР, и 
лицам, награжденным орденами и ме-
далями СССР за самоотверженный труд 
в период ВОВ. 

Указанные выплаты будут осущест-
влены в беззаявительном порядке 

на основании документов, имеющихся 
в распоряжении органов Пенсионного 
фонда. 

Согласно Указу Президента выплаты 
должны быть проведены в апреле-

мае 2015 года.

Единовременные 
выплаты ко Дню 

Победы
В соответствии с указом Пре-
зидента российской Федера-
ции, отделение Пенсионного 
фонда рФ по ульяновской 
области осуществит единов-
ременные выплаты 33525 
жителям региона в связи с 
70-летием Победы в Великой 
отечественной войне.

Выставочный проект, посвященный 
70-летию Победы в Великой Отече-

ственной войне, реализуется совместно 
со Студией военных художников имени 
М.Б. Грекова при Министерстве оборо-
ны Российской Федерации и является 
частью специального проекта государ-
ственных музеев региона «Музеи Рос-
сии о Великой Отечественной войне».

В церемонии открытия приняли уча-
стие ветераны и труженики тыла. 

В рамках мероприятия они были на-
граждены памятными медалями «70 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.».

- Для художников Студии имени 
Грекова представить свои произведе-
ния в залах Ульяновского областного 
художественного музея - это большая 
честь. Картины, воспевающие подвиги 
наших дорогих ветеранов, просто необ-
ходимы для воспитания подрастающего 
поколения в духе патриотизма и любви 
к Родине. Я особенно рад представить 
работы Студии на своей родине и ро-
дине Аркадия Пластова, на картинах 
которого я вырос как художник, - сказал 
представитель Студии военных худож-
ников имени М.Б. Грекова андрей 
дроздов.

Церемония открытия выставки сопро-
вождалась выступлением академи-

ческого вокального ансамбля «Каме-
рата» под руководством заслуженного 
работника культуры Галины Уваровой. 
В исполнении участников студенческого 
театра Ульяновского государственного 
педагогического университета и мо-
лодого поэта, участника областного 
межведомственного проекта «Литера-
турная филармония» Александра Дашко 
прозвучали стихи о войне.

Планируется, что выставка будет экс-
понироваться в ульяновском музее 

до 4 мая 2015 года. Она будет открыта 
для посещения ежедневно, кроме по-
недельника.

«Они 
сражались 
за Родину»

В ульяновском областном 
художественном музее от-
крылась экспозиция «они 
сражались за родину».

изучая в школе основные вехи становления госу-
дарства российского, мы часто не знаем истории 
своего края, города, в котором живем. Экскурсия 
в Музей истории и трудовой славы уаЗ стала на-
стоящим событием для ветеранов из «комплекс-
ного центра социального обслуживания населения 
«исток», поскольку многие из них даже не слышали 
о его существовании. 

знак вызывает такие ассоциа-
ции: «здесь никто не живет», 
«сюда заходить нельзя», «здесь 
находятся раненые». Конечно 
же, о том, как выглядело радио 
того времени, дети тоже не 
знают, поэтому радиодинамик, 
хорошо знакомый пожилым 
людям, сравнивается ребятами 
со спутниковой тарелкой. 

- Самой молодой бабушке в 
нашем клубе 65 лет, - делится 
впечатлениями председатель 
клуба «Кругозор» В.В. яков-
лева. - Мы ходим по музеям, 
посещаем концерты, слушаем 
лекции по истории родного 
края, России. В музей УАЗа 
собирались давно, погода не 

позволяла. И не пожалели! 
Спасибо работникам музея за 
сохранение памяти о развитии 
автозавода, желаем сохранить 
эту память на долгие годы.

кроме «Кругозора», в ком-
плексном центре соцоб-

служивания «Исток» действует 
несколько клубов, в которых 
пенсионеры Засвияжского 
района проводят свой досуг: 
хоровые «Сударушка», «На-
дежда», по спортивным тан-
цам, домоводству, повышению 
компьютерной грамотности 
и другие. Все вместе они на-
зываются красивым словом 
«Злата» - Академия третьего 
возраста. Примечательно, что 

пенсионеры не только обща-
ются в своем кругу, но и высту-
пают на концертных площадках 
города: ДК «Губернаторский», 
Ленинского мемориала, кол-
леджей и школ.

- Когда наши седовласые 
старушки начинают грациозно 
двигаться под музыку, весь зал 
дружно аплодирует, - с гордо-
стью вспоминает А.В. Шитова. 

а после приобретения навы-
ков пользователя ПК пожи-

лые люди принимают участие в 
первенстве по компьютерному 
многоборью среди других пен-
сионеров Ульяновской обла-
сти. В сентябре прошлого года 
наша участница Н.К. Майорова 
заняла первое место в Улья-
новске и оказалась в пятерке 
лучших среди 24-х городов 
на Всероссийском конкурсе в 
Москве.

- Есть клуб «Победа» для 
участников ВОВ, тружеников 
тыла. Раньше он был более 
многочисленным, но с каждым 
годом ветеранов становится 
все меньше. Председатель 

клуба А.А. Землякова препо-
дает уроки мужества подраста-
ющему поколению: посещает 
школы, рассказывает детям о 
своем военном прошлом - с 
18-летнего возраста она ра-
ботала медсестрой, выносила 
раненых с полей сражений и 
ассистировала во время хи-
рургических операций.

Тех ветеранов, кому тя-
жело самостоятельно пере-
двигаться, мы обязательно 
посетим на дому перед 9 мая, 
поздравим с праздником, 
Днем Победы. Для осталь-
ных готовится концертная 
программа. Наши ветераны 
возложат цветы к памятнику 
погибшим во время Великой 
Отечественной войны во-
инам на старом кладбище на 
ул. К. Маркса, - рассказывает 
Антонина Владимировна.

Помимо клубной деятель-
ности, которая начинается 

во второй половине дня, в 
«Истоке» есть дневное от-
деление для пожилых людей, 
которые оказались в трудной 
жизненной ситуации. Здесь 
они питаются, оздоравлива-
ются, пьют фиточай и духовно 
обогащаются: слушают позна-
вательные лекции сотрудников 
библиотек, поют песни под 
аккомпанемент баяниста. В 
общем, не соскучишься.

После общения с такими 
активными собеседницами 
приходишь к выводу: с возрас-
том наполненная событиями 
жизнь не заканчивается. Актив-
ного долголетия вам, дорогие 
ветераны!

Светлана АРТЕМьЕВСКИХ

самым крупным из суще-
ствующих в Ульяновске 

предприятий был машино-
строительный завод имени 
Володарского. В первые ме-
сяцы Великой Отечественной 
войны он был одним из не-
многих поставлявших на фронт 

Промышленность Ульяновской области в годы 
Великой Отечественной войны

боеприпасы для стрелкового 
оружия. Перед коллективом 
предприятия стояли сложные 
задачи. Надо было дополни-
тельно установить большое 
количество оборудования, пе-
рестроить работу цехов на две 
смены по одиннадцать часов, 

возводить новые производ-
ственные корпуса, размещать 
вновь прибывающих рабочих. 
В кратчайший срок территория 
была расширена на 67 га. Для 
наращивания мощности заво-
да предстояло разместить 543 
единицы оборудования, при-
бывшего по эвакуации из за-
падных районов страны, уста-
новить станки, приобретенные 
в начале 1941 года, и резервное 
оборудование, хранящееся на 
складах. С этой задачей к кон-
цу 1941 года завод справился 
успешно. В 1942 году основные 
усилия были сосредоточены 
на строительстве корпусов, 
необходимых для расширения 
производства новых изделий 
и увеличения энергетической 
мощности завода.

В первые же дни войны вер-
нулись на производство 

многие питерские пенсионеры. 
Это люди, пользующиеся за-
служенной славой, хранители 
лучших традиций рабочего 
класса. Сутками и более, если 
требовала обстановка, они не 

Продолжение. Начало в ¹ 8

уходили с завода, показывая 
пример самоотверженного 
труда. Много сил и энергии 
ветераны отдавали обучению 
молодых рабочих, передавая 
им свой опыт.

В Фонд обороны рабочие 
отчисляли зарплату, пре-

мии, сдавали облигации госу-
дарственных займов, вносили 
денежные сбережения, драго-
ценные металлы. Они отлично 
понимали, что Фонд обороны 
- это новые пушки, самолеты, 
танки и корабли, это новые сна-
ряды, брошенные во вражеский 
стан. Всего за годы войны воло-
дарцы внесли в Фонд обороны 
свыше 45 млн рублей.

на 1942 год завод получил 
исключительно напряжен-

ный план по сравнению с 1941 
годом. По некоторым издели-
ям он увеличивался в 10-15 
раз и  ежемесячно коррек-
тировался Государственным 
комитетом обороны.

    Продолжение в следующих
                                  номерах   
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После четырех мероприятий 
автозаводская команда с 

17,5 балла занимала пятое ме-
сто, пропустив вперед соперни-
ков из ОАО «Утес» (30 баллов), 
ЗАО «Авиастар-СП» (22,5), ОАО 
«Ульяновский механический 
завод» (20,5), ОАО «Ульяновск-
нефть» (19,5) и «НПП «Завод 
Искра» (18). Пятым испытанием 
для заводских команд стал аль-
пинизм. Несмотря на то, что этот 
спорт не столь популярен, как, 
например, футбол или волейбол, 
на скалодроме одного из вузов 
города собралось немало ребят 
- пятнадцать команд-представи-
телей городских предприятий. 

«PROдвижение-2015»: «серебряное» восхождение 
автозаводских альпинистов

у автозаводской молодежи не бывает спокойных выходных - соревнования 
следуют одни за другими: то заводские, то районные, то областные. Ми-
нувшая суббота не стала исключением: команда ульяновского автомобиль-
ного завода приняла участие в очередном состязании в рамках программы 
«PROдвижение-2015» для молодежи, работающей на предприятиях области. 

Автозавод представляли лучшие 
скалолазы, определившиеся на 
заводских соревнованиях не-
делей ранее: Андрей Петрушин, 
Сергей Топтыгин (оба - сбороч-
ное производство), Александр 
Шиленков (НТЦ), Алексей Смагин 
(сварочное производство) и Еле-
на Таберт (ДЭиФ).

По жеребьевке наши ребята 
оказались десятыми, а зна-

чит, было время изучить технику 
соперников, визуально оценить 
трассу, продумать собственную 
стратегию. Как всегда, трассы 
для восхождения были неравно-
ценные, и поэтому каждый для 
себя решал, с какой лучше начать 

- полегче или посложнее.

когда подошло время высту-
пать автозаводчанам, уже 

были известны результаты ос-
новных соперников, и стало 
понятно, что все они серьезно 
подошли к соревнованиям и 
явно не были новичками в этом 
спорте. Но и автозаводцы не 
зря месяц тренировались на от-
весной стене скалодрома, что не 
замедлило сказаться на времени: 
алексей смагин покорил две 
8,5-метровые дистанции за 30,1 
сек., александр Шиленков - за 
23,81 сек., сергей топтыгин - за 
18,9, а елена таберт - за 50,83 
сек. Но лучшее время среди всех 
участников соревнований по-
казал победитель автозаводских 
состязаний андрей Петрушин. 
Юноша буквально взлетел на 
вершину скалодрома с общим 
временем 15,98 сек. (7,4 и 8,58). 
В сумме автозаводцы показали 
достаточно неплохое время - 
139,62 сек. 

однако не все завершилось 
так гладко. Мы прекрасно 

знаем, что подчас сражения про-
ходят не только на трассе, но и в 
диалоге с судьями. Соперники 
часто пытаются найти хотя бы ма-
лейшую зацепку, чтобы улучшить 
свой результат. Вот и на этот раз 
противники углядели в действии 
автозаводцев нарушение правил 
- якобы один из них так и не до-

тянулся до контроль-
ной точки. Мнения 
разделились: кто-то 
утверждал, что видел 
момент касания, кто-
то, наоборот, клялся, 
что касания не было. 
Выслушав все точки 
зрения, судьи вынесли 
поистине соломоново 
решение - добавить 
команде Ульяновского 
автомобильного за-
вода штрафные три 
секунды, но, учиты-
вая большой разрыв 
с преследователями, 
этот штраф на резуль-
тат не повлиял. 

В итоге  победу 
праздновали ре-

бята из ООО «Авиа-
компания Волга-
Днепр». Их время 
в сумме составило 
119,05 сек. На втором 
месте автозаводча-
не. С учетом штрафа 
время наших ребят - 
142,62 сек. «Бронзу» 
соревнований со временем 159,4 
сек. завоевали соперники из ЗАО 
«Авиастар-СП». В пятерке лиде-
ров также ОАО «УКПБ» (167,15) и 
ОАО «Утес» (172,28).

После столь успешного вы-
ступления автозаводцы с 

26,5 балла поднялись на тре-
тью ступень общего рейтинга 
программы, пропустив вперед 
только ОАО «Утес» (36 бал-
лов) и извечного соперника 
ЗАО «Авиастар-СП» (30,5). Сле-
дом за нами расположились ОАО 
«Ульяновскнефть» (23,5), ОАО 

«Авиакомпания Волга-Днепр» 
(22), ОАО «Ульяновский механи-
ческий завод» (21) и ОАО «НПП 
«Завод Искра» (18,5). Отрадно, 
что автозаводчане восстанавли-
вают утраченные позиции и уже 
уверенно чувствуют себя в тройке 
лидеров. 

Впереди интеллектуальные со-
стязания - 11 апреля пройдет 

игра «Что? Где? Когда?», а значит, 
отстаивать честь завода теперь 
предстоит автозаводским зна-
токам. Пожелаем успеха нашей 
команде.

несмотря на опасения 
организаторов, турнир 

собрал рекордное число 
команд-участниц: двенад-
цать сборных встретились 
в минувшую субботу, еще 
для двух провели допол-
нительные соревнования 
в понедельник. Были и 
специальные гости - авто-
заводцам бросили вызов 
друзья-соперники из ЗАО 
«Авиастар-СП» - команда 
«ТУмАН».

игра включала в себя 
три тура по восемь 

вопросов. Первый по 
традиции подобных тур-
ниров - разминочный, 
но и он доставил игро-
кам немало трудностей. 
Например, далеко не 
всем знатокам удалось 
ответить на следующий 
вопрос: «На одной из ка-
рикатур девушка, сидя у 
компьютера, размышля-
ет: «Ведь ничего страш-
ного не случится, если 
я открою всего лишь 
один небольшой прикре-
пленный файл?..». Какое 
греческое имя упоми-
нается в подписи к этой 
карикатуре?». Несмотря 
на обилие греческих бо-
гинь, нимф и муз, неко-
торые все же вспомнили 
принесший немало бед 
своим открытием ящик 

Интеллектуальный турнир 
собрал рекордное число команд

Вот и наступил тот момент, когда на смену спортивным соревнованиям пришли интеллектуальные. 
если на предыдущих этапах спартакиады заводской молодежи приходилось состязаться в силе и 
ловкости, то на игре «Что? Где? когда?» в бой вступил интеллект.

Пандоры. Ее имя и было 
правильным ответом.

а вот на другой вопрос 
- о карикатурах пра-

вильных ответов было го-
раздо больше: «На одной 
карикатуре мыши собира-
ются на Хэллоуин. Одна из 
них нарядилась Дракулой, 
другая - в привидение. 
Назовите «страшного 
зверя», костюм которого 
надела третья мышь». 
Почему-то некоторые 
команды решили, что это 
оборотень. Но, во-первых, 
его животным можно на-
звать с большой натяжкой, 
а во-вторых, как известно, 
для мыши страшнее кош-
ки зверя нет. 

самым сложным для 
автозаводчан оказался 

такой вопрос: «Представь-
те себе картину: конец 
50-х годов, Сибирь. Ответ-
ственный партийный ра-
ботник фотографируется, 
стоя на коленях. Причина 
его действий - монаршая 
особа. Назовите эту осо-
бу». Было предложено 
множество ответов - это 
и английская королева 
Елизавета, и королевский 
пингвин, и даже кобра. Но 
если немного поразмыш-
лять и вспомнить озвучен-
ную дату, то все встает на 
свои места: в 50-х годах 
прошлого века в СССР 
(так как была упомянута 

Сибирь) у власти был Н.С. 
Хрущев, а уж его царицу 
полей - кукурузу знает 
каждый. А на коленях парт-
работник стоял, чтобы на 
фотографиях она выгля-
дела выше. 

Подчас подсказки со-
держались и в самих 

вопросах: «Попробуйте 
рискнуть и назвать фран-
цузскую провинцию, в ко-
торой, как считают многие 
историки, родился осно-
ватель ордена тамплиеров 
Гуго де Пейн». Не нуж-
но обладать обширными 
знаниями географии или 
истории, достаточно лишь 
вспомнить фразу о том, что 
кто не рискует, тот не пьет 
шампанского, и правиль-
ный ответ - Шампань. Или: 
«Персонаж Эльзы Триоле, 
не осмеливаясь возразить, 
с открытым ртом слушает 
рассуждения о политике. 
А где он при этом находит-
ся?». Конечно же, в кресле 
дантиста!

После 24 вопросов ре-
зультат был такой: 

«Горячие головы» (ДП и 
ДпПВ) ответили правиль-
но на 20, «Пауки» (НТЦ) 
- на 19, как и играющие 
вне зачета приглашенные 
гости из «тумана», «ан-
тарес» (СГИ) - на 18. 16 
правильных ответов дали 

ребята из профсоюзной 
команды, поменявшие 
название на «импульс», 
а 15 - сборная ЦСиСА 
«стальная чайка». Из 
сильнейших участников 
победивших команд бу-
дет составлена автоза-
водская сборная, кото-
рой 11 апреля доверят 
представлять предпри-
ятие на областном турни-
ре в рамках программы 
«PROдвижение-2015».

После четырех соревно-
ваний тройка лидеров 

не изменилась (см. табли-
цу): на первом месте все 
так же «Пауки» (НТЦ), на 
втором - «Грузовик» (гру-

Материалы полосы подготовила Наталья НИКИФОРОВА

зовая цепочка конвейера), 
на третьем - «стальные» 
(ПЦ). На строчку выше 
поднялась сборная ДП 
и ДпПВ «Горячие голо-
вы», сместив «Максимум» 
(ДУК) на пятое место.

уже совсем скоро весь 
рейтинг может из-

мениться, ведь впереди 
соревнования по люби-
мой многими игре в боу-
линг. Если хотите присо-
единиться к соревнова-
ниям, присылайте заявки 
на электронный адрес: 
ns.nikiforova@sollers-auto.
com или звоните по теле-
фону 40-97-45. Мы будем 
рады видеть каждого! 



29 марта отметил 50-летие водитель погрузчика цеха логистики 2 депар-
тамента внутренней логистики дирекции по логистике

Леонид Андреевич Петров.
Руководство, профком ДВЛ и коллектив поздравляют его, выражают 

благодарность за долголетний добросовестный труд, желают крепкого 
здоровья, счастья, семейного благополучия, оптимизма.

Пусть будет настроение хорошим,
Сбываются желанья и мечты,

И дарят те, кто в мире всех дороже,
Тепло своей сердечной доброты.

Ведь это в мире лучшие подарки -
Забота близких, теплота друзей.

Пусть будет много и событий ярких,
И радостных приятных мелочей!
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С юбилеем!

29 марта исполнилось 55 лет наладчику кузнечно-прессового оборудо-
вания кузнечного цеха

Алексею владимировичу АндриАнову.
Руководство и коллектив цеха поздравляют его и выражают признатель-

ность за сотрудничество, отзывчивость к людям, доброжелательность и 
высокий профессионализм.

На протяжении двадцати лет он успешно работал в коллективе металлур-
гов, показывая пример новаторства, ответственности, здравого оптимизма. 
Все желают ему дальнейших успехов во всем, доброго здоровья, долгих лет 
жизни, семейного благополучия.

Побед блестящих, счастья, радости,
Все планы станут пусть реальностью,

Ведь целей нет недостижимых
Для настоящего мужчины!  

3 апреля исполняется 60 лет маляру ООО «Производственная 
инжиниринговая компания»

валентине Михайловне терехиной.
Трудовой стаж Валентины Михайловны на УАЗе насчитывает 

42 года. 
Профсоюзный комитет и коллектив бригады сердечно поздравляют 

ее и желают крепкого здоровья, весеннего настроения и удачи.
Что пожелать? Богатств? Удачи?

От жизни каждый хочет своего.
А мы желаем просто счастья,

Чтоб было понемножку, но всего.

1 апреля отметила 85-летие ветеран труда УАЗ, труженица тыла
Ляймижиен Аллиуловна АЛеевА,

2 апреля исполнилось 85 лет ветерану труда УАЗ, труженице тыла
Марии Сергеевне ПЛАкСиной,

3 апреля отмечает 90-й день рождения ветеран труда УАЗ, труженица тыла
халида нурисламовна кАЛиМуЛЛовА.

Совет ветеранов УАЗ поздравляет их с этим знаменательным событием 
и желает крепкого здоровья, бодрости, оптимизма.

Пусть улыбкой, радостью, любовью
Сердце полнится всегда.

Крепких сил, энергии, здоровья,
Нежности на долгие года.

Встреча была посвящена 
загадочной и простой, 

сильной и слабой, умной и 
легкомысленной, недосягае-
мой и такой земной, близкой 
и далекой - Ей и называлась: 
«Ты - женщина! Ты - образ 
божества!». 

Честно признаться, я ока-
залась здесь впервые, поэто-
му меня поразила не столько 
витавшая в воздухе атмосфе-
ра душевности, установив-
шаяся среди давно знакомых 
людей, сколько ощущение не-
кой гавани, уголка, где можно 
укрыться от повседневности.

Звучат  с тихи  Валерия 
Брюсова, Константина 

Бальмонта, Всеволода Рож-
дественского, Михаила Иса-
ковского, Ильи Сельвинского, 
Расула Гамзатова, Андрея 
Дементьева, Евгения Вино-
курова и других поэтов. И 
все они - о женщинах и ради 
женщин. 

Преклонение перед такими 
разными: переменчивыми, 
непокорными и по своей при-
роде напоминающими Рос-
сию, сильными духом в пору 
тяжелой для страны годины, 
женщинами-матерями, отда-
ющими свои сердца детям, 
и такими «домашними», род-
ными, простыми и близкими:

Присядет есть, кусочек 
половиня,

Прикрикнет :  «Ешь!»  Я 
сдался. Произвол!

Она гремит кастрюлями, 
богиня.

Читает книжку. Подметает 
пол.

Бредет босая, в мой пид-
жак одета.

Она поет на кухне поутру.
Любовь? Да нет! Откуда?! 

Вряд ли это!
А просто так: уйдет - и я 

умру.
(Е. Винокуров, 1965 г.)

Много чего хочется ска-
зать, но, как пишет клас-

сик: «Лучше взять и почитать».
- Нашему клубу в этом году 

исполняется пять лет. И с мо-
мента его образования число 
членов не убавляется, - рас-
сказывает Татьяна Алексан-
дровна - вдохновительница 
и генератор идей для новых 
встреч в клубе. - Встречаем-
ся мы женским коллективом. 
Сейчас в клубе 15 человек, 
все - автозаводчанки, есть 
и ветераны завода, наши 

«Ты - женщина! 
Ты - образ божества!»

«на протяжении веков наперекор традициям женщина талантливо про-
являла себя и до сих пор проявляет и в управлении государством, и в 
науке, и в бизнесе. ей под силу самые грандиозные дела, ради высокой 
цели она может сплотить вокруг себя тысячи людей, показать пример 
предельного духовного горения и самопожертвования. а сколько мужчин 
преклоняли перед ней свои головы, сколько прекрасных слов сказано 
в ее адрес», - с этих проникновенных слов в адрес женщины открыла 
очередное заседание клуба интересных встреч в библиотеке профкома 
ее заведующая т.а. елиЗароВа.

постоянные читатели, кото-
рым так здесь нравится, что 
они не хотят записываться в 
городские библиотеки. Ну а 
женщин, конечно, интересует 
все. Делимся всевозможными 
секретами по уходу за собой, 
кулинарными рецептами, об-
суждаем и то, как цвет влияет 
на человека, и целительную 
силу камней, и ароматера-
пию. 

- Информацию, которую 
преподносит нам Татьяна 
Александровна, найти непро-
сто. Для этого она гору книг 
перероет, отыщет самое ин-
тересное, так что эти встречи 
никакой Интернет не заменит. 
И тематика их ни разу за эти 
годы не повторилась, - хвалит 
«хозяйку» клуба ведущий ин-

женер УГЭ С.А. Новоселова.

темы предстоящих  за-
седаний члены женского 

клуба намечают заранее - в 
конце года строят планы на 
следующий. А бывают и не-
запланированные поводы: 
появится новая книга, а в 
ней так много интересного, 
что просто невозможно не 
поделиться с подругами. На-
пример, «Деревья и кустар-
ники». В ней рассказывается 
о том, как влияет на людей 
каждое дерево. К одному 
вообще подходить нельзя, а 
другое всю отрицательную 
энергию снимает. Вот и вы-
ясняют участницы за чашкой 
чая, к какому дереву лежит их 
путь-дорожка.

Проводятся встречи, при-
уроченные к определен-

ным памятным датам. Следу-
ющая, апрельская, - к 70-ле-

тию Великой Победы.
- Береза - это символ Рос-

сии, ее чистоты и непорочно-
сти. Многие поэты и писатели 
склонялись перед русской 
березкой, воспевали ее в своих 
произведениях. Об этом дереве 
и о тяготах войны, о том, какой 
ценой досталась нам Победа, 
мы будем говорить накануне 
9 Мая, - отвечает на вопрос 
о ближайших планах Татьяна 
Александровна.

конечно же, самое главное, 
что объединяет членов 

клуба, - это любовь к чтению. 
Ведь ни одна электронная 
книга не заменит шелеста 
напечатанного издания, ося-
зания обложки и переворачи-
вания страничек. Как будто в 
ней душа запрятана! 

В этом году библиотека 
профкома отмечает 70-ле-

тие. Фонд ее насчитывает 
более 12 тыс. экземпляров, 
куда входит в основном худо-
жественная литература самой 
разной направленности: исто-
рическая, детективная, психо-
логическая, женские романы 
и т. д. Выписывается много 
периодических изданий: во-
семь наименований газет и 
45 журналов. Одни из самых 
популярных журналов - «До-
брые советы», «Домашний 
очаг», «1000 советов», «Все 
для женщины», «Загадки исто-
рии», «Лиза», «Отдохни», «На-
ука и жизнь», «Наука и рели-
гия», «Мужские секреты». 

Примечательно, что перед 
творческими встречами 

с известными российскими 
писателями и поэтами, ини-
циированными Губернатором 
Ульяновской области в рамках 
приоритетного проекта года 
«Академия литературы», в 
библиотеку приходят люди, 
желающие перечитать и стихи 
Андрея Дементьева, и романы 
Захара Прилепина, Олега Роя. 

Фонд библиотеки неболь-
шой, но он постоянно по-

полняется новыми изданиями. 
На эти цели профсоюзный ко-
митет Первичной профсоюз-
ной организации ОАО «УАЗ» 
ежегодно выделяет денежные 
средства. В прошлом году 
библиотекой были приоб-
ретены книжные новинки на 
100 тыс. рублей.

Светлана АРТЕМьЕВСКИХ

31 марта отметил юбилей слесарь механосборочных работ свароч-
ного производства 

Павел никифорович ивАнов.
Администрация, профсоюзный комитет и коллеги по цеху поздрав-

ляют его, желают счастья, здоровья, благополучия и удачи.
Желаем вам от всей души
Здоровья доброго навечно,

Любви хорошей, бесконечной,
Большой надежды, крепкой веры

И счастья, полного без меры,
В работе - прочного успеха,

А в жизни - искреннего смеха!

4 апреля отметит юбилей контролер сварочных работ сварочного 
производства 

нина Алексеевна БоЛьшегЛАзовА.
Администрация, профсоюзный комитет и коллеги по цеху поздрав-

ляют ее, желают счастья, здоровья, благополучия и удачи.
Здоровья крепкого желаем,

Побольше светлых, ясных дней,
И, если можно, постарайтесь

Столетний встретить юбилей!

1 апреля отметил 75-летие ветеран труда УАЗ
Алексей Серафимович Прокофьев.

Совет ветеранов УАЗ, администрация предприятия, бывшие кол-
леги, родные и друзья поздравляют его с этой знаменательной датой и 
желают крепкого здоровья, долголетия, благополучия, заботы, внимания 
и уважения близких.

Рецепта долголетья нет,
Однако все о нем мечтают.

Здоровья, счастья, долгих лет
Мы вам от всей души желаем.

3 апреля отмечает юбилей контролер в литейном производстве службы 
качества ООО «УАЗ-Автокомпонент»

ирина Степановна ЖитЛовА.
Коллектив и руководство службы качества сердечно поздравляют ее и 

желают крепкого здоровья, дальнейших успехов, большого личного счастья.
Желаем, чтобы удавалось 

В реальность планы воплотить,
Чтоб все, что хочется, сбывалось

И стало интересней жить!
Мечты заветной, цели ясной,

Любви, заботы и тепла,
Не забывать, что жизнь прекрасна,

Здоровья, счастья и добра!



оВен (21.03 - 19.04)
На этой неделе нежелательно 
обсуждать свою личную жизнь 
даже с близкими друзьями. Не 

стройте наполеоновские планы, а вот те-
ория малых дел будет удачной, устройте 
приятные сюрпризы для своих близких. 
Избежать многих конфликтов вам по-
может ваша мудрость и уступчивость. 

телец (20.04 - 20.05)
В первой половине недели вам 

придется добросовестно потрудиться. 
Сейчас можно добиться благосклонно-
сти начальства, однако не стоит сразу 
же требовать прибавки к жалованию.

блиЗнецы (21.05 - 21.06)
Звезды говорят, что сейчас бес-
полезно сообщать кому бы то ни 

было о своей жизненной позиции, вас 
все равно не услышат. Ваши идеи най-
дут поддержку у начальства. Денежные 
вопросы могут оказаться в центре вни-
мания, однако быстро решатся.

рак (22.06 - 22.07)
Жизнь на этой неделе будет 

бить ключом, и от вас зависит, каким и 
по какому месту. Ваша задача - оказать-
ся на гребне волны, для этого не стоит 
пугаться перемен. И за эти несколько 
дней вы сумеете свернуть горы.

леВ (23.07 - 22.08)
Доверяй, но проверяй - вот одна 
из главных задач предстоящего 

периода. Вы сможете достичь почти 
любых вершин, но только при крити-
ческом отношении к себе и еще более 
критическом - к окружающим. Однако 
не стоит бесконечно высказывать пре-
тензии, если не хотите прослыть склоч-
ным человеком.

деВа (23.08 - 22.09)
Если возьметесь за строитель-
ство, то не начинайте с воздуш-
ных замков. Смотреть на жизнь 

на этой неделе нужно максимально 
прагматично. Постарайтесь завершить 
все серьезные и неотложные дела, 
чтобы уже можно было думать о пред-
стоящем отдыхе.

Весы (23.09 - 22.10)
В это время постарайтесь не 
гнаться за журавлем, рискуете 

потерять синицу. Цените то, что уже 
имеете. Постарайтесь максимально со-
средоточиться на том, чем занимаетесь 
в данный момент. Лучше делать одно 
дело, но хорошо.

скорПион (23.10 - 21.11)
Неделя связана с удачными по-
ездками, причем это могут быть и 
командировки, и романтические 

путешествия. Вероятны непредвиден-
ные изменения в планах. Возможны 
стрессовые ситуации, постарайтесь 
держать эмоции под контролем.

стрелец (22.11 - 21.12)
Расслабьтесь и примите все со-
бытия такими, каковы они есть. 

Вы вряд ли можете что-то изменить 
сейчас. Так что не стоит бороться со 
всем миром. Происходящее будет всю 
неделю испытывать ваши силы, воз-
можности и терпение.

коЗероГ (22.12 - 19.01)
На этой неделе постарайтесь 
пересмотреть сложившуюся си-

стему ценностей. Вы будете объектом 
повышенного интереса. Не позволяйте 
робости и излишней скромности поме-
шать вам извлечь из этого максималь-
ную выгоду.

Водолей (20.01 - 18.02)
Предстоящий период может 
принести для вас интересные 
перспективные предложения, 

реализацию которых необходимо тща-
тельно продумать. Вы можете оказаться 
героем различных слухов и сплетен, 
однако это всего лишь значит, что у вас 
насыщенная жизнь.

рыбы (19.02 - 20.03)
Эту неделю стоит посвятить ин-
тенсивной работе, общению с де-

ловыми партнерами или с начальством. 
Будьте осторожны с документацией, 
не рекомендуется заключать важные 
сделки. Это хороший период, чтобы про-
двинуться и в личных делах, и на работе.
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Спасибо тем, кто жизни 
отдавал

За Родину! За счастье! 
За Победу!

Да разве об этом расскажешь
В какие ты годы жила!

Какая безмерная тяжесть
На женские плечи легла!..

В то утро простился с тобою
Твой муж, или брат, или сын,

И ты со своею судьбою
Осталась один на один.

Один на один со слезами,
С несжатыми в поле хлебами

Ты встретила эту войну.
И все - без конца и без счета -

Печали, труды и заботы
Пришлись на тебя на одну.

Одной тебе - волей-неволей -
А надо повсюду поспеть;
Одна ты и дома и в поле,

Одной тебе плакать и петь.

А тучи свисают все ниже,
А громы грохочут все ближе,

Все чаще недобрая весть.
И ты перед всею страною,
И ты перед всею войною

Сказалась - какая ты есть.

Ты шла, затаив свое горе,
Суровым путем трудовым.

Весь фронт, что от моря до моря,
Кормила ты хлебом своим.

В холодные зимы, в метели,
У той у далекой черты

Солдат согревали шинели,
Что сшила заботливо ты.

Бросалися в грохоте, в дыме
Советские воины в бой,

И рушились вражьи твердыни
От бомб, начиненных тобой.

За все ты бралася без страха.
И, как в поговорке какой,

Была ты и пряхой и ткахой,
Умела - иглой и пилой.

Рубила, возила, копала -
Да разве всего перечтешь?

А в письмах на фронт уверяла,
Что будто б отлично живешь.

Бойцы твои письма читали,
И там, на переднем краю,

Они хорошо понимали
Святую неправду твою.

И воин, идущий на битву
И встретить готовый ее,

Как клятву, шептал, как молитву,
Далекое имя твое...

Михаил ИСАКОВСКИй, 
1945 г.

Русской 
женщине

на церемонии открытия традиционно 
состоятся торжественная часть и твор-

ческий вечер народного артиста России. 
На этот раз к нам приедет один из самых 
близких к кинематографу композиторов 
Максим дунаевский.

на церемонии закрытия, помимо тра-
диционного награждения победителей 

кинофестиваля, зрителей ожидает кон-
цертная программа «Кто знает - вечность 
или миг…» народного артиста России Ва-
лерия Гаркалина и заслуженной артистки 
России ольги Прокофьевой.

также в предварительную программу 
фестиваля включены выступления 

режиссера александра стриженова и 
актрисы театра и кино, телеведущей ека-
терины стриженовой, актера, режиссера, 
поэта, писателя, автора музыки и песен 
сергея Маховикова, народной артистки 
РСФСР лидии Федосеевой-Шукшиной, 
заслуженного деятеля искусств Российской 
Федерации, лауреата премии «Оскар» за 
мультфильм «Старик и море», члена Аме-
риканской киноакадемии александра Пе-
трова, актрис елены Захаровой, Полины 
агуреевой, Вероники лысаковой, актера 
Федора Малышева и других.

70-летие Победы будет представлено 
в программе фестиваля ретроспек-

тивным показом фильма «В бой идут 
одни «старики» и творческими встреча-
ми с актером театра и кино Владими-
ром талашко, заслуженным артистом 
Украинской ССР Вилорием Пащенко. 
Запланирован показ новых российских 
картин о Великой Отечественной войне. 
В частности, актриса театра и кино оль-
га лапшина представит мини-сериал 
Андрея Прошкина «Переводчик», народ-

«От всей души» посвятят 
70-летию Победы  

с 27 по 31 мая в ульяновске в седьмой раз пройдет Международный 
фестиваль кино- и телепрограмм для семейного просмотра имени 
народной артистки ссср В.М. леонтьевой «от всей души». В этом 
году его посвятят 70-летию Победы в Великой отечественной войне 
и Году литературы в российской Федерации. 

ная артистка России елена цыплакова 
- фильм Евгения Сокурова «Цель вижу». 
Кроме того, в программу кинофестиваля, 
посвященную юбилею Победы, войдет 
фильм Рената Давлетьярова «А зори здесь 
тихие». Легендарная история, рассказан-
ная Борисом Васильевым, по которой уже 
снят одноименный фильм, вновь привлек-
ла внимание кинодеятелей в преддверии 
праздника. 

специально для ульяновского кинофести-
валя Всероссийский государственный 

институт кинематографии подготовил ме-
роприятие, приуроченное к Году литературы 
в Российской Федерации. Планируется, 
что молодые режиссеры - студенты ВГИКа 
с помощью своих фильмов представят 
ульяновскому зрителю размышления об 
отечественной литературе. Программу на 
кинофестивале представят секретарь Союза 
кинематографистов России, преподаватель 
ВГИКа олег иванов и руководитель мастер-
ской режиссуры игрового кино, народный 
артист России Владимир хотиненко.

одно из основных мероприятий кино-
фестиваля - День памяти народной 

артистки СССР Валентины Леонтьевой 
состоится в Ульяновском театре кукол при 
участии дениса Матросова - актера теа-
тра и кино, ведущего программы «В гостях 
у сказки», которую он, будучи подростком, 
вел вместе с артисткой.

кроме фильмов звезд российского и 
зарубежного кинематографа, в про-

грамму будут включены и картины, снятые 
московскими режиссерами на территории 
Ульяновской области при участии местных 
актеров театра и кино. Это работы «Аб ово» 
Алисы Ягубец и «Мутация» Владимира 
Потапова. Местную составляющую пред-
ставит на кинофестивале и традиционный 
форум региональных кинопроизводителей 
«РегионКино».

Зарубежная составляющая кинофести-
валя будет представлена гостями из 

Китая, Чехии, Сербии, Беларуси, Словакии. 
В частности, в конкурсную программу во-
шел фильм словацкого режиссера Матея 
Минача «Семья Никки», повествующий о 
героизме человека, спасшего во время 
Второй мировой войны около 700 детей.

В этом году состоится демонстрация 
конкурсной программы фестиваля в 

режиме нон-стоп в «Люмьере». В кино-
зале «Луи» будет идти художественная 
программа, а в кинозале «Огюст» - до-
кументальная. Конкурсная программа в 
течение всего фестивального марафона 
будет демонстрироваться не только в 
Ульяновске, но и в Инзе. Также задейству-
ют многофункциональный передвижной 
комплекс - киномобиль. С его помощью 
демонстрация конкурсной программы 
фестиваля будет проводиться на всей 
территории Ульяновской области, включая 
те населенные пункты, которые не обору-
дованы киноустановками.

При изготовлении костюмов исполь-
зованы материалы, произведенные в 

личном хозяйстве: шерсть, лен, конопля. 
Иногда применялись и покупные ткани 
(шелк, парча, атлас), привезенные из 
Индии и Китая.

В музее «Дом Языковых» выставлены 
уникальные экспонаты, предостав-

ленные известным в России собирателем 
и исследователем русского народного 

«Народный костюм. Прошлое и настоящее» 
1 апреля в литературном музее 
«дом языковых» (ул. спасская, 22) 
открылась выставка «народный 
костюм. Прошлое и настоящее». 
на ней представлены подлинные 
костюмы, рассказывающие об 
особенностях русского народного 
костюма разных регионов россии 
второй половины 19 века.

костюма Серге-
ем Глебушкиным 
(г. Москва). Сергей 
Анатольевич - член 
Союза художников 
России и Междуна-
родной федерации 
художников, Ассо-
циации искусство-
ведов, Русского 
географического 
общества, Цен-
трального совета 
Общероссийского общественного движе-
ния «Одаренные дети - будущее России», 
лауреат всероссийских и международных 
конкурсов и фестивалей фольклора.

уникальную коллекцию костюмов до-
полняют оригинальные фотографии 

талантливого ульяновского фотографа 
Дениса Павленко.


